

LES CHARTREUX / La pépinière d'entreprises Inter-Made investit l'ancienne usine

# Rue du Transvaal, l'économie solidaire a trouvé où nicher

Par Delphine Tanguy

dtanguy@laprovence-presse.fr

Le paisible quartier des Chartreux (4<sup>e</sup>) n'avait pas connu une telle agitation depuis longtemps : il faut dire que pour transformer les 700 m<sup>2</sup> d'un vieil entrepôt en "vitrine de l'économie solidaire", l'association Inter-Made aura dû dépenser pas mal d'huile de coude. "Pour finir, on a tous mis la main à la pâte", sourit Florent Houdmon, accompagnateur de projets. Depuis 2001, cette pépinière et couveuse d'entreprises spécialisées dans "une économie qui place l'homme au centre, et pas l'inverse" avait pris pied rue de Crimée, à la Villette.

## "Très innovants"

Leur propriétaire récupérant ses murs, Inter-Made a mis le cap sur les vastes locaux de la rue du Transvaal, qu'elle va partager avec d'autres ingénieurs jeunes gens (ceux de "Roule ma frite", qui transforment les huiles de friture en carburant, les Gruik et leur ciné d'animation, la bibliothèque sonore de Deria). Ceux d'Inter-Made ont en commun la trentaine et des idées généreuses pour demain : un festival de cirque pour les en-



► Toute l'équipe des porteurs de projets d'Inter-Made. Après avoir passé cinq ans rue de Crimée, la pépinière s'est installée au cœur des Chartreux.

/ PHOTO GÉRARD CECCALDI

fants handicapés, une formation aux massages ama pour les non-voyants, de l'éco-construction... "Ils sont tous très innovants, avec l'idée d'être au service de la personne ou de l'environnement", estime Florent. Depuis sa création, Inter-Made a ainsi accompagné (en modules "starter" ou "couveuse") plus d'une centaine de projets et déjà permis la création d'une cinquantaine

d'emplois. Très belle cerise sur le gâteau, ceux-ci semblent durables : "Alors qu'en France, une entreprise sur deux meurt dans les 5 ans, à une grande majorité, celles que nous avons accompagnées sont toujours là depuis 2001." Les nouveaux voisins des Chartreux ne rêvent pas seulement d'un monde meilleur : ils se retroussent les manches pour essayer de le bâtir. ■

## CONTACT

Inter-Made, 18, rue du Transvaal (4<sup>e</sup>), du lundi au vendredi de 9h à 18h.  
☎ 04 91 50 66 16 et  
www.inter-made.org  
Prochaine session "Entreprendre dans les 13<sup>e</sup> et 14<sup>e</sup> arr." en septembre.  
Contact : ☎ 06 33 58 13 31.

LE ROVE

# La brousse inspire les plus grands chefs



► Ce week-end, c'est le chef du "Petit Nice", Gérard Passadat, qui a régalé les participants au repas des bergers. / PHOTO M.G.

Un pique-nique dans le splendide massif de la Nerthe, c'est déjà la promesse d'une belle journée. Mais quand le casse-croûte est préparé par un grand chef, il devient juste inoubliable!

C'est le concept du "repas des bergers", organisé chaque année par l'association "La Cabro d'Or". Ce week-end, il a connu une fois de plus un vif succès populaire puisque plus de 250 personnes se sont déplacées jusqu'au vallon de Siou Blanc pour un pique-nique au milieu de 400 chèvres du Rove, le troupeau d'André Gouiran. Mais le sommet de la journée fut gastronomique, avec la présence exceptionnelle de Gérard Passadat qui avait quitté "Le Petit Nice" pour les collines rovenaines. L'idée de "La Cabro d'Or"? "Inviter un grand chef spécialiste de la préparation des brousses du Rove", précisent les organisateurs, qui

M.G.

LES CHARTREUX / La pépinière d'entreprises Inter-Made investit l'ancienne usine

# Rue du Transvaal, l'économie solidaire a trouvé où nicher

Par Delphine Tanguy  
dtanguy@laprovence-presse.fr

Le paisible quartier des Chartreux (4<sup>e</sup>) n'avait pas connu une telle agitation depuis longtemps : il faut dire que pour transformer les 700 m<sup>2</sup> d'un vieux entrepôt en "vitrine de l'économie solidaire", l'association Inter-Made aura dû dépenser pas mal d'huile de coude. "Pour finir, on a tous mis la main à la pâte", sourit Florent Houdmon, accompagnateur de projets. Depuis 2001, cette pépinière et collective d'entreprises spécialisées dans "une économie qui place l'homme au centre, et pas l'inverse" avait pris pied rue de Crimée, à la Villette.

## "Très innovants"

Leur propriétaire récupérant ses murs, Inter-Made a mis le cap sur les vastes locaux de la rue du Transvaal, qu'elle va partager avec d'autres ingénieux jeunes gens (ceux de "Roule ma Hite", qui transforment les huiles de friture en carburant, les Gruk et leur ciné d'animation, la bibliothèque sonore de Deria). Ceux d'Inter-Made ont en commun la trentaine et des idées génieuses pour demain : un festival de cirque pour les en-



► Toute l'équipe des porteurs de projets d'Inter-Made. Après avoir passé cinq ans rue de Crimée, la pépinière s'est installée au cœur des Chartreux. / PHOTO GÉRARD ECCEALDI

d'emplois. Très belle cense sur le gâteau, ceux-ci semblent durables : "Alors qu'en France, une entreprise sur deux meurt dans les 5 ans, à une grande majorité, celles que nous avons accompagnées sont toujours là depuis 2001." Les nouveaux voisins des Chartreux ne rêvent pas seulement d'un monde meilleur : ils se retroussent les manches pour essayer de le bâtir. ■

## CONTACT

Inter-Made, 18, rue du Transvaal (4<sup>e</sup>), du lundi au vendredi de 9h à 18h.  
☎ 04 91 50 66 16 et  
www.inter-made.org  
Prochaine session "Entreprendre dans les 13<sup>e</sup> et 14<sup>e</sup> arr." en septembre.  
Contact : ☎ 06 33 58 13 31.